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央视河南籍知名主持人张泽群与晚报的渊源很深

他看到《郑州晚报》很亲切

人
物
名
片

——谈家乡

科技是第一生产力，教育是主要生产资料。我们是以
公有制为主体的国家。教育资源的分配不能最大公平，至
少得公允。过去高校是统招统分。现在高校毕业生就业早
已市场化，而招生仍然制定指标计划。教育部应向公众解
释招生指标分配的依据和未来计划。

什么事情一夜改变不现实，但是永远不变不可以。

【观点】

@话题一：
交通的事儿 市民应有秩序感

“我常回家乡去，因为父母在郑州，每年都会回去几趟。郑
州的变化很大，尤其郑东新区的变化很大。这体现了中原崛
起。”采访中，张泽群在话语中表达了对家乡的浓浓情怀。他
说，现在郑州发展得很快，楼盖得很多，区域建设得也很好，但
是核心还是要为老百姓构建更加和谐更幸福的生活。

在谈到幸福生活时，张泽群首先谈到了郑州的堵车问题。
“郑州的堵车，我觉得规划管理上应该加大力度，同时不排除机
动车和非机动车驾驶员素质的问题。比如说该通行的时候通
行，不该通行的时候让行，有时候几辆自行车把路口一堵谁也
过不去。”

张泽群认为，缓解交通拥堵的途径有很多，比如道路规划
是否合理，道路通行能力是否能够达到，而通行能力很大程度
上就是市民素质问题。

“在香港、东京等国际化大都市，它们的机动车绝对量并不比
我们少，但是交通状况比我们好。我觉得第一条就是秩序感，该走
的时候走，不该走的时候不走。这次我要呼吁，我们已经进入了

‘公众时代’，我们要有‘公约精神’，我们要有‘公民意识’。”

@话题二：
城市化要以人为本 城市化说到底是人的城市化

作为咱郑州老乡，张泽群对郑州都市区的建设也提出了建
议和意见。

他认为，郑州已经是一个大都市，但是，只有进入千万人口
的特大型城市，才可能领航河南 1亿人口这样的大省地位，它
承受的凝聚力、辐射力、影响力，才能与周边的大城市相匹配。
而随着中原经济区的建设，必须有郑州这个大城市作为龙头。

“但是支撑郑州的是什么？郑州要达到千万人口的特大型
城市，还需要聚集大量人口，这些人口从哪儿来，用什么样的计
划吸纳优秀人才，现在已经进入郑州的人口该怎样有序地生
活？”张泽群说，在城市发展中，还有关于教育、医疗、社保等一
系列资源分配等问题，都是可以用计量经济学算出来的。

“城市化要以人为本，城市化说到底是人的城市化。在未
来 10 年、20 年，我们要达到千万人口级别的特大型城市怎么
办，这可以集思广益。”张泽群表示。

郑州晚报北
京专电 他 家 订
的第一份报纸就
是《郑州晚报》；他
上学的时候投出
的第一篇稿件就
发 表 于《郑 州 晚
报》；他说：“看到

《郑州晚报》很亲
切 ！ ……”他 ，就
是新任全国人大代表、央视河南籍知名主持人张泽群。

昨日下午4时，在北京河南大厦房间内，作为今年新晋的全国人大
代表，张泽群在接受晚报记者采访时，再次就“河南考生遭遇不公”谈了
自己的想法，也对家乡郑州的发展提出了建议。

一则微博转发量达数千条 感叹河南考生遭遇不公
张泽群前些日在微博中谈到高考时，感叹河南考生遭遇不公：“河南孩

子伤不起!谁规定我们必须多考100多分才能上一本?凭什么要吃这个亏?”
张泽群在微博中说，科技是第一生产力，教育是主要生产资料。我们

是以公有制为主体的国家。教育资源的分配不能最大公平，至少得公允。
过去高校是统招统分。现在高校毕业生就业早已市场化，而招生仍然制定
指标计划。教育部应向公众解释招生指标分配的依据和未来计划。

他的微博发出后，转发量达数千条。“真没想到网友反应这么强烈！”

“什么事情一夜改变不现实，但是永远不变不可以”
“我们在历史上有欠缺，发展也是有过程的。我们并不是说让你一夜

之间就采取全国统一分数线、统一卷子，但是教育部能否在招生计划增量
当中对人口大省有倾斜。”张泽群说，不仅对河南，还包括山东、湖南、浙江、
江苏这些传统的人口密集大省。

“什么事情一夜改变不现实，但是永远不变不可以。”张泽群表示。

家里最早订的报纸就是《郑州晚报》，所以很亲切！
“我对《郑州晚报》很熟悉，我家里最早订的报纸就是《郑州晚报》，所以

现在看起来非常亲切。”昨日下午，在第一时间从记者手中接到当天的《郑
州晚报》后，张泽群的脸上露出了灿烂的笑容。

张泽群还透露说，他上学的时候，自己所写的第一篇新闻稿件就是在
当年的《郑州晚报》上发表的，共在《郑州晚报》上发表过两篇稿件。

最后，他祝福家乡郑州：“郑州是中州，称最‘中’之州——‘中’！”

——和晚报结缘
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